

Messe du samedi 16 novembre 2024

Samedi de la 32^e semaine du TO les années paires

→ [Entre crochets], le verset qui précède l'extrait du jour... et l'introduit bien !

→ ...de l'Amour !

Première Lecture (3 Jn 5-8)

Nous devons apporter notre soutien aux frères pour être

des collaborateurs de la vérité

→ Ce jour nous donne à méditer 4 des 15 versets de la courte (1 chapitre) 3^e Lettre de Saint Jean

→ ...marcher dans la vérité...

→ de voir ses enfants dans la foi ...

⁶L'amour, c'est que nous marchions selon Ses commandements.

2^e Lettre de St Jean

[⁴Rien ne me donne plus de joie que d'apprendre que mes enfants marchent dans la vérité.]

→ Joie de l'apôtre Jean ...

¹⁰Si quelqu'un vient chez vous sans apporter cet enseignement, ne le recevez pas dans votre maison et ne lui adressez pas votre salutation, ¹¹car celui qui le salue participe à ses œuvres mauvaises.

⁵Bien-aimé, tu agis fidèlement dans ce que tu fais pour les frères, et particulièrement pour des étrangers.

→ Le frère dans la foi...

→ Etrangers à la nation juive.

⁶En présence de l'Église, ils ont rendu témoignage à ta charité ; tu feras bien de faciliter leur voyage d'une manière digne de Dieu.

→ Apporter en présence de l'Église l'enseignement d'amour du Seigneur,

→ ...eh bien, c'est "rendre témoignage à la charité" !

→ Le S est notre "bouclier"

⁷Car c'est pour Son Nom qu'ils se sont mis en route sans rien recevoir des païens.

→ ...dans la peur de recevoir ainsi de leurs "œuvres mauvaises"

⁸Nous devons donc apporter notre soutien à de tels hommes pour être des collaborateurs de la vérité.

→ A quoi nous invite cette 1^{ère} lecture, finalement ?

→ NB : devenant adulte dans la Foi, on perd peu à peu cette peur !

– Parole du Seigneur.

→ En y allant nous aussi, ou en aidant ceux qui y vont !

2. A "collaborer" à l'apport de cet enseignement du Christ,

1. A "marcher dans la vérité", c'ad vivre en vérité selon les commandements d'amour enseignés par Jésus...

Psaume Ps 111 (112), 1-2, 3-4, 5-6

R/ ^{1a}Alléluia ! Heureux qui craint le Seigneur !

→ Cette messe nous donne à méditer 6 des 10 versets du psaume 111...

→ En encadré bleu, quelques extraits des 4 versets 7-10 omis.

¹Alléluia ! Heureux qui craint le Seigneur, qui aime entièrement Sa volonté !

→ Bonheur de "craindre" le S, mais il s'agit de L'aimer... et jusqu'à toute Sa volonté !

⁷Il ne craint pas l'annonce d'un malheur : le cœur ferme, il s'appuie sur le Seigneur.

²Sa lignée sera puissante sur la terre ; la race des justes est bénie.

^{8a}Son cœur est confiant, il ne craint pas : ^{9a}A pleines mains, il donne au pauvre.

→ Voilà ce qu'est la tendresse !

³Les richesses affluent dans sa maison : à jamais se maintiendra sa justice.

→ (= compassion) ; répété 2 fois !

→ A quoi nous invite ce psaume, en somme ?

⁴Lumière des cœurs droits, il s'est levé dans les ténèbres, homme de justice, de tendresse et de pitié.

→ Importance de la "pitié"...

1. Craindre et aimer le S...

⁵L'homme de bien a pitié, il partage ; il mène ses affaires avec droiture.

→ Cette compassion je la laisse monter en moi, elle me pousse à un véritable partage (bien plus engageant que l'aumône !)

2. Le laisser me remplir de pitié, de tendresse, et de justice

⁶Cet homme jamais ne tombera ; toujours on fera mémoire du juste.

→ Et je partage aussi ma foi.

→ ceci authentifiant cela !

2. Appliquer ma volonté à vivre toujours cette tendresse et cette justice

→ Cf 1^{ère} lecture !

→ Bref, toujours marcher dans Sa Loi d'Amour !

Acclamation (cf. 2 Th 2, 14)

Alléluia. Alléluia.

Par l'annonce de l'Évangile, Dieu vous appelle à partager la gloire de notre Seigneur Jésus Christ.

→ Et je ne prendrais par ma part à cette proclamation, alors que cela peut mener d'autres au bonheur et au salut ?

Alléluia.

^{13b}Dieu vous a choisis en premier pour être sauvés par l'Esprit qui sanctifie et par la foi en la vérité

2^e Lettre de St Paul aux Thessaloniens, chap 2

¹⁴C'est à cela que Dieu vous a appelés par notre proclamation de l'Évangile, pour que vous entriez en possession de la gloire de notre Seigneur Jésus Christ.

→ Cette parabole – dite souvent "du juge inique et de la veuve importune" commence le chapitre 18 de l'évangile selon St Luc (43 versets)

Évangile (Lc 18, 1-8)

« Dieu ne ferait pas justice à ses élus, qui crient vers Lui jour et nuit ? »

En ce temps-là,

¹Jésus disait à Ses disciples **une parabole**

→ Et ma confiance ne peut-elle pas être contagieuse ?

sur la nécessité pour eux de toujours prier sans se décourager :

²« Il y avait dans une ville un juge

qui ne craignait pas Dieu et ne respectait pas les hommes.

³Dans cette même ville, il y avait une veuve qui venait lui demander :

“Rends-moi justice contre mon adversaire.”

⁴Longtemps il refusa ; puis il se dit :

“**Même si je ne crains pas Dieu et ne respecte personne,**

⁵comme cette veuve commence à m’ennuyer,

je vais lui rendre justice pour qu’elle ne vienne plus sans cesse m’assommer.” »

→ Et sachant ses bienfaits en la matière, ne manquons pas les appels au partage de notre foi !

⁶Le Seigneur ajouta : « Écoutez bien ce que dit ce juge dépourvu de justice !

⁷**Et Dieu ne ferait pas justice à Ses élus, qui crient vers Lui jour et nuit ?**

Les fait-Il attendre ?

⁸Je vous le déclare : bien vite, Il leur fera justice.

Cependant, le Fils de l’homme, quand Il viendra,

trouvera-t-Il **la foi sur la terre ? »**

^{7b}Le cœur ferme, il s'appuie sur le Seigneur.

^{8a}Son cœur est confiant, il ne craint pas !

→ Agissons pour faire grandir notre foi en nous !

→ On retrouve là les v7b-8a de la 3^e lettre de St Jean, ce court Livre biblique d'où venait la 1^{ère} lecture !

– Acclamons la Parole de Dieu.

[Pas d'homélie à la messe de 9h à St Sat Antony, le célébrant étant attendu pour enseigner un groupe or la bénédiction fut longue du fait des nombreux évangélistes présents avant de partir en mission]

Commentaire Prions en Eglise de l'évangile

Jean-Marc Liautaud, Fondacio (extrait)

Jésus rappelle à Ses disciples que le Père sait de quoi ils ont besoin avant qu'ils le demandent, et Il leur demande de crier nuit et jour leurs demandes vers Lui ?

C'est **notre confiance que Dieu connaît nos besoins qui nous permet de dialoguer avec Lui pour affiner et exprimer notre désir.**

→ A chaque fois que j'entre en prière, j'essaie d'ouvrir mon cœur à l'Esprit Saint, pour qu'Il m'aide à formuler ma demande. Ainsi, de jour en jour elle s'affine, correspond mieux à mon besoin à et celui de ceux pour qui je prie... et aussi à la volonté du Seigneur ! Une fois que tout est en phase, Il peut exaucer la demande.

